



La Prise de la Bastille (14 juillet 1789)

La prise de la Bastille est provoquée par la concentration des troupes royales autour de Paris et de Versailles et, surtout, par le renvoi de Necker (11 juillet).

10h : les émeutiers (45 000 à 50 000 personnes) s'emparent des 30 000 à 40 000 fusils entreposés à l'Hôtel des Invalides. Cette mobilisation fait suite au discours de Camille Desmoulins, prétendant que la garde royale (soldats suisses et allemands) va quitter le Champ de Mars pour venir égorger les Parisiens.

10h30 : une délégation se rend à la Bastille pour demander des balles et de la poudre.

15h30 : suite à l'échec de 4 délégations successives, un détachement de 61 soldats de la Garde-Française se présente devant la forteresse de la Bastille avec 5 canons.

17h : capitulation de la Bastille. Le gouverneur De Launay est décapité et on comptera une centaines de tués parmi les assiégeants.